
 
 

 
  

こんなに多くの真剣に取り組んでいる人がいた！ 
 

速水 由三子 豊中市立新田南小学校 
(2003 年に豊中市立東泉丘小学校で交通環境学習を実施) 

 
この学習に取り組み始めたときは、とても戸惑いました。ひとつは、クルマの使い方を通

して環境を考えるという視点が今までなかったこと。子どもたちの家庭生活にまで切り込ん

でいかなくてはならないので、保護者の方の理解を得るために、理科通信をせっせと出した

りしました。プライバシーの侵害、と苦情が来るかとひやひやしましたが、最後に保護者の

方から、「家族で考えるいい機会になった」という感想をたくさん頂き、ほっとしました。 

もうひとつは、教育現場以外の方々と一緒に授業を作り上げていかねばならないこと。子

どもに対する考えや視点が一致するのだろうか、と不安でした。しかし、関係者の皆さんは

とても熱心で、学校側の少々無茶な実験の相談にも快く答えてくださり、子ども達のために

手間を惜しまず協力してくださいました。子どもたちにとっても、環境をよくするために真

剣に取り組んでいるたくさんの人々との出会いは、貴重な経験になりました。子どもたちが

熱心に学習に取り組めた一因だったように思います。 
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